
ATA DA OITAVA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CPPD NO ANO DE 2014 
 
Aos dez (10) dias do mês de novembro (11) de dois mil e quatorze (2014), às nove 
horas (9h), na Sala de Reuniões da CPPD - Reitoria, atendendo à convocação do 
Presidente da CPPD, reuniram-se os membros da Comissão Permanente de Pessoal 
Docente - CPPD, eleitos para o mandato de 2014 a 2017, estando presentes os 
membros titulares Milson Lopes de Oliveira, Maria de Fátima Ferreira Pinto, José 
Marcos Stelzer Entringer, Paulo Arnaldo Fantin, Antelmo da Silva Junior e Werley 
Gomes Facco, bem como do suplente Adriano Mesquita Oliveira, convocado em 
decorrência da vacância de um membro titular e das suplentes Professoras Lívia Rohr 
Cardoso, designada em face da ausência do membro Marcônio Pereira de Magalhães 
e Gloria Maria de Farias Viegas Aquije designada em face da ausência do membro 
Hudson Covre Pereira para tratar da seguinte pauta: 1. Informes Gerais; 2. 
Planejamento das ações da CPPD para 2015 e 3. Análise e Julgamento de 
Processos. O Presidente abriu a reunião e solicitou à Secretária a verificação da 
existência do quorum mínimo que foi atendida e colocou em discussão a ata da reunião 
ordinária do dia 03 (três) de novembro de 2014, que foi aprovada na íntegra. 
Cumprindo as disposições regulamentares o Presidente inquiriu aos presentes sobre a 
inclusão de pontos de pauta. O Prof. Paulo Fantin pediu a inserção de ponto de pauta 
para debater o fluxo dos processos de Reconhecimento de Saberes e Competências 
(RSC) no que foi atendido. Com relação aos Informes Gerais o professor Milson 
Lopes de Oliveira comunicou que o chefe de gabinete da reitoria procurou a CPPD na 
última reunião e pediu que se fizesse a previsão de diárias para 2015, que alguém da 
CPPD fosse conversar sobre o espaço no site e que se escolhesse alguém para 
conhecer um novo software adquirido pela instituição para gerenciamento de 
documentos. Na ocasião ficou definido que o Presidente iria se responsabilizar sobre a 
questão do site e que outro membro da CPPD, dentro das possibilidades, iria 
comparecer a uma reunião para tomar conhecimento sobre o novo software de 
gerenciamento de documentos. O Presidente lembrou então que a secretária está 
trabalhando nos processos de RSC e, portanto, é necessário que se faça um 
revezamento na confecção das atas. Foi proposto um rodízio que se iniciará com o 
professor José Marcos, responsável pela ata da reunião do dia 10/11/2014, seguido 
pelo professor Adriano. Na próxima reunião serão estabelecidos novos(as) 
secretários(as) ad hoc. O presidente informou ainda que a proposta de alteração da 
Resolução 34/2013/CS está no site para que a comunidade possa sugerir possíveis 
mudanças. O Presidente colocou em discussão a previsão de diárias para 2015 e foi 
definido que será enviado um memorando ao Gabinete da Reitoria solicitando: 70 
diárias para os membros lotados em campi do interior referentes às reuniões 
ordinárias, 17,5 diárias para os membros lotados em campi do interior referentes às 
reuniões extraordinárias, 40,5 diárias para todos os membros referentes às eventuais 
visitas aos campi e 20 diárias referentes ao deslocamento da mesa diretora. Em 
seguida o Presidente lembrou que a CPPD encontra-se desfalcada e demonstrou sua 
preocupação com os trabalhos em 2015 se não houver a recomposição. Ele informou 
que o professor Hudson Covre Pereira enviou um e-mail no qual afirma que irá enviar 
um documento oficial solicitando seu desligamento da CPPD o que tornará o número 
de membros ainda menor. Além disso, a professora Poliana Dare Zampiroli Pires 
ultrapassou o limite de prazo para afastamento em decorrência de licença maternidade 
e o 7º suplente, professor Marcus Vinicius Sandoval Paixão, não justificou sua ausência nas 

reuniões ordinárias dos dias: 11/08; 18/08; 13/10 e 10/11, o que também pode acarretar 
perda de mandato. Após ampla discussão, decidiu-se por enviar um documento ao 
reitor solicitando que sejam convocadas eleições para a primeira reunião da CPPD em 
2015 a fim de recompor o quadro de titulares e suplentes. Em seguida o Presidente 



deu início ao segundo item da pauta modificada e pediu ao professor Paulo Fantin que 
se pronunciasse sobre o ponto de pauta que foi incluído a seu pedido, ou seja, o RSC. 
O professor Paulo pediu que constasse em ata que, segundo a Lei 12772/2012, todos 
os processos de RSC têm que passar por apreciação do colegiado da CPPD o que não 
está ocorrendo. As professoras Maria de Fátima Ferreira Pinto e Livia Rohr Cardoso 
ponderaram que, diante do grande número de processos de RSC seria muito difícil 
analisar todos eles no colegiado. O Presidente sugeriu que, para agilizar o processo de 
obtenção do RSC pelos docentes, a CPPD delegasse a responsabilidade de cuidar do 
fluxo dos processos de RSC a alguém. Assim, diante de duas propostas, ou seja, 
passar todos os processos de RSC pelo colegiado ou delegar o trabalho de cuidar 
desses processos, procedeu-se uma votação. A proposta de se delegar a 
responsabilidade de cuidar do fluxo dos processos de RSC venceu por quatro (4) votos 
a dois (2), com uma abstenção. Em seguida o Presidente sugeriu que se definisse 
como seria a delegação, para o presidente da CPPD ou para uma subcomissão. 
Colocou-se em votação e a proposta de se delegar para uma subcomissão a 
responsabilidade de se cuidar do fluxo processual do RSC venceu por quatro (4) votos 
a dois (2), com uma abstenção. Foi definida então a subcomissão com as professoras 
Maria de Fátima Ferreira Pinto e Livia Rohr Cardoso como titulares e os professores 
Paulo Arnaldo Fantin e Antelmo da Silva Junior como suplentes. Finalmente decidiu-se 
que a subcomissão tem que atentar para o cumprimento da Resolução 13/2014/CS 
especialmente seu artigo 11, com atenção especial à tabulação dos resultados ficando 
deliberado que para a fixação da retroatividade dos efeitos do RSC exigir-se-á a 
maioria dos pareceres indicando uma mesma data, caso contrário a data a ser 
considerada será a mais recente. Uma vez consolidados os resultados será dada 
ciência ao interessado e de posse da manifestação será feito o despacho ao Reitor 
pelo Presidente da CPPD. Colocou-se então em discussão o terceiro item da pauta 
“Planejamento das ações da CPPD para 2015” e às 11h10min, compareceu à 
reunião da CPPD, representando a DGP, a servidora Kátia Galvão. O Presidente 
lembrou que a DGP havia sido convidada para que, conjuntamente com a CPPD, 
discutisse a necessidade de se padronizar e organizar os processos relativos à carreira 
docente a fim de se aumentar a agilidade do trâmite e a exatidão dos resultados. Um 
dos itens do processo que, segundo análise da CPPD, precisa ser padronizado é o 
requerimento. Kátia disse que o requerimento geral está sofrendo modificações que é 
resultado do trabalho de um GT e que o resultado deverá ser disponibilizado ainda 
esse ano. O professor Paulo afirmou que, segundo seu entendimento, o requerimento 
deve seguir a Lei 9784/99, sob pena de indeferimento. Kátia disse que a nova proposta 
atende a citada Lei. O Presidente perguntou a quem o requerimento deverá ser 
dirigido, já que no seu entendimento, deveria ser dirigido a quem vai conceder o 
benefício. Kátia informou que o requerimento deverá ser dirigido para a gestão de 
pessoas e daí para as autoridades. O professor Adriano lembrou que os servidores 
deverão ser instruídos com relação à montagem de um processo. Em seguida foram 
feitas duas perguntas: o que fazer quando há progressões acumuladas e como deve 
ser contado o interstício para a progressão. Kátia respondeu que as progressões 
acumuladas deverão constar num único processo e que os interstícios são contados 
em meses e não em dias. O Presidente pediu que seja sugerida uma ordem de 
montagem dos processos, Kátia afirmou que isso também é desejo da gestão de 
pessoas e que há um GT estudando esse assunto, que a assessoria de comunicação 
está elaborando uma cartilha sobre os fluxos e desenhando um fluxograma. Kátia 
propôs retornar na próxima reunião da CPPD e apresentar o novo requerimento geral e 
trazer a previsão de cronograma das modificações propostas para os processos e seus 
fluxos. O Presidente informou que irá encaminhar à DGP documento contendo as 
sugestões da CPPD sobre o fluxo processual, fruto do debate ocorrido na 7ª reunião 



extraordinária em 13/10/2014. O Presidente agradeceu então a presença e convidou 
Kátia para retornar no dia 17/11/2014 por volta das 10h. A seguir passou a tratar do 
último item da pauta “Análise e Julgamento de Processos envolvendo Progressão 
Funcional, Promoção Funcional, Retribuição por Titulação e Atividades 
Esporádicas” começando pelo julgamento de processos sob a responsabilidade do 
Professor Milson Lopes de Oliveira - Despacho à CDP do campus Aracruz do 
Processo 23150.000548/2014-45. Interessado: Francis Carlos Morelato. Assunto: 
Progressão Funcional. Parecer 474/CPPD/IFES/2014 - Processo 23159.000898/2014-
21. Interessado: Weverton Pereira do Sacramento. Lotação: Ifes campus Nova 
Venécia. Assunto: Atividades Esporádicas, que foi deferido; Parecer 
475/CPPD/IFES/2014 - Processo 23148.002444/2014-14. Interessada: Shirley Peroni 
Neves Cani. Lotação: Ifes campus Vitória. Assunto: Promoção Funcional, que foi 
indeferido; Parecer 476/CPPD/IFES/2014 - Processo 23148.002445/2014-69. 
Interessado: Edmilson Bermudes Rocha Junior. Lotação: Ifes campus Vitória. Assunto: 
Promoção Funcional, que foi indeferido; Decisão monocrática 41/CPPD/IFES/2014 - 
Processo  23148.001929/2014-91. Interessado: Sérgio Carlos Zavaris. Lotação: Ifes 
campus Vitória. Assunto: Progressão Funcional, que foi deferido. A seguir a professora 
Gloria Maria de Farias Viegas Aquije colocou em julgamento os Pareceres: 
477/CPPD/IFES/2014 - Processo 23148.002443/2014-71. Interessado: Paulo Renato 
Avancini. Lotação: Ifes campus Vitória. Assunto: Progressão Funcional, que foi 
indeferido; 478/CPPD/IFES/2014 - Processo 23185.000857/2014-18, Interessado: 
Clóvis Roberto dos Santos. Lotação: Ifes campus Piúma. Assunto: Progressão 
Funcional, que foi deferido; 479/CPPD/IFES/2014 - Processo 23152.000171/2014-12, 
Interessada: Cíntia Tavares do Carmo. Lotação: Ifes campus Cariacica. Assunto: 
Progressão Funcional, que foi deferido. A seguir o professor José Marcos Stelzer 
Entringer colocou em julgamento os Pareceres: 480/CPPD/IFES/2014 - Processo 
23157.000762/2014-31. Interessado: Alan Caldas Simões. Lotação: Ifes campus São 
Mateus. Assunto: Retribuição por Titulação, que foi deferido; 481/CPPD/IFES/2014 - 
Processo 23543.000028/2014-19, Interessada: Danielle Braun Calavote Coser. 
Lotação: Ifes campus Barra de São Francisco. Assunto: Retribuição por Titulação, que 
foi deferido; 482/CPPD/IFES/2014 - Processo 23183.000695/2014-38, Interessado: 
Jean Pierre de Oliveira Bone. Lotação: Ifes campus Guarapari. Assunto: Retribuição 
por Titulação, que foi deferido; 483/CPPD/IFES/2014 - Processo 23149.001440/2014-
17, Interessada: Luciana Almada Thomaz Goroni. Lotação: Ifes campus Alegre. 
Assunto: Retribuição por Titulação, que foi deferido. A seguir o professor Werley 
Gomes Facco colocou em julgamento os Pareceres: 484/CPPD/IFES/2014 - Processo 
23147.002045/2014-63. Interessado: Nilson Alves da Silva. Lotação: Ifes campus 
Cachoeiro de Itapemirim. Assunto: Retribuição por Titulação, que foi deferido; 
485/CPPD/IFES/2014 - Processo 23186.000509/2014-31, Interessada: Flávia de Abreu 
Pinheiro. Lotação: Ifes campus Venda Nova. Assunto: Progressão Funcional, que foi 
deferido; 486/CPPD/IFES/2014 - Processo 23158.000655/2014-01, Interessado: 
Jefferson Ribeiro de Lima. Lotação: Ifes campus Serra. Assunto: Promoção Funcional, 
que foi deferido. A seguir o professor Paulo Arnaldo Fantini colocou em julgamento os 
Pareceres: 487/CPPD/IFES/2014 - Processo 23185.000623/2014-71. Interessado: Igor 
Spinassé Caulyt. Lotação: Ifes campus Piúma. Assunto: Progressão Funcional, que foi 
indeferido; 488/CPPD/IFES/2014 - Processo 23149.001223/2014-19, Interessado: 
Otacílio José Passos Rangel. Lotação: Ifes campus Alegre. Assunto: Promoção 
Funcional, que foi indeferido. A seguir o professor Antelmo da Silva Junior colocou em 
julgamento os Pareceres: 489/CPPD/IFES/2014 - Processo 23152.001086/2013-82. 
Interessado: Marco Aurélio Furno Oliveira. Lotação: Ifes campus Cariacica. Assunto: 
Progressão Funcional, que foi indeferido; 490/CPPD/IFES/2014 - Processo 
23183.000363/2014-53, Interessada: Fabiola Chrystian Oliveira Martins. Lotação: Ifes 



campus Guarapari. Assunto: Progressão Funcional, que foi indeferido. A seguir o 
professor Adriano Mesquita Oliveira colocou em julgamento os Pareceres: 
491/CPPD/IFES/2014 - Processo 23185.000542/2014-71. Interessado: Fábio Luiz 
Mação Campos. Lotação: Ifes campus Piúma. Assunto: Progressão Funcional, que foi 
indeferido; 492/CPPD/IFES/2014 - Processo 23148.001976/2014-34, Interessado: 
Sandro de Freitas Nascimento. Lotação: Ifes campus Piúma. Assunto: Progressão 
Funcional, que foi deferido; 493/CPPD/IFES/2014 - Processo 23185.000745/2014-67, 
Interessada: Maria Maschio Rodrigues. Lotação: Ifes campus Piúma. Assunto: 
Progressão Funcional, que foi deferido. Na oportunidade foram distribuídos os 
seguintes processos: José Marcos Stelzer Entringer: 23545.000160/2014-19; 
23153.001051/2014-14; 23148.001678/2014-44; 23157.000715/2014-98;  Gloria Maria 
de Farias Viegas Aquije: 23159.000803/2014-71; 23147.002406/2014-71; 
23187.000308/2014-23; Werley Gomes Facco: 23148.001094/2014-79; 
23153.000798/2014-55; Adriano Mesquita Oliveira: 23148.002510/2014-56; 
23157.000776/2014-55; 23148.001796/2014-52;  Paulo Arnaldo Fantin: 
23157.000570/2014-25; 23151.000796/2014-86; 23153.001009/2014-01; Antelmo da 
Silva Junior: 23153.000979/2014-81; 23159.000813/2014-13; Milson Lopes de Oliveira: 
23152.000654/2014-17; 23156.000287/2014-11; 23148-001253/2014-25. Antes de 
encerrar a reunião o Presidente informou que já chegaram à CPPD alguns processos 
pleiteando a promoção à Classe de Professor Titular, os quais serão despachados ao 
Reitor para fins de homologação da Comissão indicada pela CSPPD. Considerando a 
possibilidade do afastamento do membro Hudson Covre Pereira, 06 (seis) processos 
que se encontravam sob sua responsabilidade foram redistribuídos aos demais 
membros. Os processos: 23156.000287/2014-11; 23148-001253/2014-25 foram 
despachados pelo Presidente Milson Lopes de Oliveira no final da reunião. O 
Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião e, para 
constar, eu, José Marcos Stelzer Entringer, secretário ad hoc, lavrei a presente ata, que 
será assinada por mim, pelos demais membros da Mesa Diretora e por todos aqueles 
que concordarem com o seu teor e assim o desejarem.  
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